
                                令和 4 年 1 月 6 日 

松阪市議会 

 

議長 堀端 脩 様 

 

                            報告 公明党 小野 建二 

 

                 広報研修会 

          ~YouTuber から学ぶ動画作成のコツ~報告書 

 

標記の件について、下記の通り広報研修会に参加しましたので、その内容等をご報告申し上

げます。 

 

 

 

1. 日時        令和 3 年 12 月 23 日 14:00~16:00 

2. 研修会名      YouTuber から学ぶ動画作成のコツ 

3. 講師        TOLAND VLOG 事務局 くどう 氏 

4. 会派名       公明党 

5. 参加議員      松岡 恒雄  小野 建二 

6. 報告書作成     小野 建二 

7. 研修内容      議会報告等を市民の皆様により分かりやすく 

          発信する為には何が必要で何が重要か。 

8. 所感        松岡 恒雄 

 

 長引く新型コロナ渦の影響で、第 14 回と第 15 回の議会報告を中止し、先進地の議会

報告会の取組を学び、これからの議会報告をどのような形で開催していくか広報広聴委

員会で協議して参りました。 

本年度、令和 3 年第 16 回の春、第 17 回秋の議会報告会をコロナ禍の影響を受けない形

として動画配信による議会報告会を実施。 

オミクロン株感染は 1 月 5 日時点、全国で 135 人。 

第 6 波が懸念されています。 

状況を考慮し、第 18 回の議会報告会も動画配信による議会報告会を開催することを決

定しました。 

 第 19 回に向け新しい議会報告会の形を検討していくことを踏まえ、今回の研修会に

参加させて頂きました。 



ユー・チューバーと云われる若い世代の皆さんの新しい視点での動画の作り方に学ぶべ

きところが多々ありました。 

ライン・アカウントやグーグル・フォーム等での広聴機能の活用や一般的にユー・チュ

ーブを伸ばすために必要とされるサムネイル、タイトル、動画内容等について、広報広

聴委員会や一議員としても研究して参りたい。 

 

9. 所感        小野 建二 

 

 現状では YouTube が配信媒体としていかに重要であり、また様々な可能性があり価

値的であることを確認させていただきました。 

市民の皆様により分かりやすく議会報告会等を効率的に知って頂く為に様々なポイン

トを抑えた工夫の重要性のなかで、誰に配信し誰に見て頂きたいのか、またタイトルは

もとよりサムネイルや動画内容と時間などで、視聴回数、クリック率、視聴時間に確実

に影響が出るとの現実的な話しを伺いました。 

コロナ禍に於ける議会報告会等をいかに市民の皆様にお伝え出来るか、更には最新の情

報や重要な取組み等の配信の展開も検討して参りたい。 

 

令和 3 年 12 月 23 日研修会の様子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                    以上 


